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Ergebnisprotokoll der Sitzung  
des Seniorenbeirates der Landeshauptstadt Magdeburg 

 
 
Datum: 19.06.2019 

  
Beginn: 13.30 Uhr 

 
Ende: 16.00 Uhr 

 
Ort:  Altes Rathaus, Franckesaal 

 
Protokollführung: Frau Möller (Amt 50) 
 
Teilnehmende:  

 
Frau Galle, Herr Günther, Herr Heyer, Herr Dr. Hildebrandt, Frau Schubert, Frau Zander, 
Frau Liebold-Müller, Herr Boeck, Frau Pierau, Herr Umlauft, Frau Dr. Dietrich, Frau Otte, Frau 
Kaminski, Herr Villard, Frau Borris, Frau Schulz sowie Gäste  
 
Entschuldigt: Herr Schöll, Herr Fritsch 

 
Verteiler:    

 
Seniorenbeirat, BG V, 50.01 

 
Öffentliche Sitzung  
 

 
Lfd. 
Nr. 

Art
* 

Inhalt Verant-
wortung 

Termin/ 
Anmerkung 

 
1 

 
 
 

 
Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
Frau Zander begrüßt die anwesenden Beiräte, die Vertreter der Verwaltung so-
wie die Gäste. Sie stellt mit 13 anwesenden stimmberechtigten Seniorenbeiräten 
die Beschlussfähigkeit fest. Herr Günther und Herr Heyer erhalten nachträgliche 
Glückwünsche zum Geburtstag. 

 
 
 

 

 
2 

 
 
 

 
Bestätigung der Tagesordnung und evtl. Ergänzungen                   
Frau Dr. Dietrich bittet darum, die Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil um 
zwei aktuelle Probleme – die Anfrage des SR Canehls zu Tempo-30-Zonen vor 
Pflegeheimen sowie die Nachbesetzung der Stelle von Herrn Lehwald – zu be-
handeln. 
Frau Kaminski bittet ebenfalls im nichtöffentlichen Teil um die Thematisierung 
der Stellungnahme der Verwaltung zum Rederecht und der Möglichkeit der Be-
stellung von Beiräten als sachkundige Einwohner. Herr Dr. Hildebrand ergänzt, 
dass der Stadtrat im September den interfraktionellen Antrag entscheide und er 
im GeSo dazu gern Stellung beziehen würde.   
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen (13/0/0). 

  
 
 

 

 
3 

 
 

 
Protokollkontrolle und Bestätigung des Protokolls 
Frau Dr. Dietrich fragt nach, ob die Anregung, dass die Palliativversorgung in die 
Regelfinanzierung übergehe, weitergeleitet wurde. Frau Zander erklärt, dass sie 
dieses Anliegen im Landespflegeausschuss an Frau Stegemann übergeben 
habe. 
Das Protokoll vom 20.03.2019 wird einstimmig angenommen (13/0/0).  
 
Bevor die Sitzung fortgesetzt wird, nutzt die Beigeordnete Frau Borris die Gele-
genheit, sich für die Zusammenarbeit in vergangenen Jahren zu bedanken. Der 
Beirat habe in der Öffentlichkeit viel bewegt und die Kommunikation mit der Po-
litik sei besser gelungen. Sie sieht jedoch auch seitens der Verwaltung noch Po-
tential, wie z.B. gelingendere Maßnahmen der Beteiligung und die Überarbeitung 
und ggf. Neufassung des seniorenpolitischen Konzeptes. Sie dankt allen schei-
denden Beiräten für ihr Engagement.  

 
 

 
 

 
4 

  
Auswertung der Arbeit des Seniorenbeirates von Dez. 2015 bis Juni 2019  
Die Vorsitzende Frau Zander umreißt das Feld, in dem Seniorenpolitik stattfindet 
sowie dessen Schwerpunkte. Sie führt aus, welche Ziele sich der Seniorenbeirat 
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gesetzt hat und was davon möglich war zu realisieren. Im Anschluss erfolgt die 
Auswertung der Arbeitsgruppentätigkeiten durch die jeweiligen Leiter der AG.  
Die Präsentation wird als Anlage zum Protokoll mitversandt. 
    

 

 
5  

  
Vorschläge für die künftige Arbeit des Seniorenbeirates 
Frau Zander fährt mit der Präsentation fort und führt aus, welche Empfehlungen 
der noch amtierende Beirat dem neuen Gremium mit auf den Weg geben möchte 
(siehe Präsentation). 
 
In der anschließenden Diskussion unterstreichen die Beiräte diese Anliegen und 
nehmen Ergänzungen vor: 
 
Frau Dr. Dietrich:  
 alle seniorenrelevanten Anfragen, Anträge, Informationen und Drucksachen 

sollten dem Seniorenbeirat direkt aus dem Bereich des Oberbürgermeisters 
zugeleitet werden. 

 Kritik an der Verwaltung: Die Stabsstelle Seniorenpolitik wird nicht über alle 
seniorenrelevanten Themen informiert. 

 
Herr Dr. Hildebrand: 
 Der neue Seniorenbeirat sollte im Rahmen seiner Arbeitstreffen und öffentli-

chen Sitzungen das WLan des Rathauses nutzen können. 
 
Herr Günther:  
 Die Durchführung der Seniorentage 2020 sollte als eine der ersten Aufgaben 

angegangen werden. 
 

Frau Kaminski: 
 Der Beirat hat sehr für die Erhöhung der Personalkosten in den ASZ und 

Offenen Treffs gekämpft. Diese müssen auch für die Folgejahre gesichert 
sein.  

 
Frau Schubert  
 Wunsch nach weiterer Unterstützung des Seniorenbeirates bei der Musik am 

Nachmittag. 
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Anfragen der Gäste  
-keine- 

 
 
 

 

 
Ende der öffentlichen Sitzung: 15:05 Uhr 
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Interne Sitzung des Seniorenbeirates 
 

 
 
 

 

 
Ende der nichtöffentlichen Sitzung: 16:00 Uhr 

 
  
 
 
 
Doreen Möller                                   Angelika Zander 
Protokollführung          Vorsitzende 
 


